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聆听各方意见 更好关爱留守儿童
长三角三省一市慈善会（基金会）相关人员出席“大别山”扶贫项目考察及交流会

    “慈善，让生活更美好”———2020，说出你的慈善箴言，上

海市慈善基金会第五届“慈善箴言”征集评选活动于2020年5

月至2021年1月开展。即日起，慈善箴言征集投稿已全面启动，

投稿时间为2020年5月至7月，欢迎社会各界人士积极参与。活
动将甄选出100条箴言，并向获奖者颁发荣誉证书。其中，“十

佳慈善箴言”10名、专项奖20名（网络感人箴言奖10名、最具时
代气息箴言奖10名）、入围奖20名、鼓励奖50名。为确保活动评

选过程公平、公正、公开，特成立活动评委会。

活动由市慈善基金会、市文明办、市委网信办、团市委、
上海人民美术出版社主办，慈善网、《至爱》杂志编辑部、上

海蜀山文化传播有限公司协办，得到上海文化广播影视集
团有限公司、上海广播电视台、上海报业集团、解放日报社、

文汇报社、新民晚报社、市志愿者协会、上海青年志愿者协
会、市慈善基金会各区代表机构、腾讯大申网、东方网、新民

网、阿基米德（上海）传媒有限公司等单位支持。 李一能

第五届“慈善箴言”征集评选活动启动
    5月 18日，全市约 60万名四

年级以上学生返校复学，校园健康
安全牵动着社会各界的心。为支援

学校疫情防控，上海大胜卫生用品
有限公司通过上海市慈善基金会·

松江捐赠 50万只立体 3D口罩，

全力保障松江学子复课复学。

松江区政协主席刘其龙充分
肯定大胜公司以质量为生命线，以

守护人民健康为己任，全力以赴保
障优质口罩生产供应，为疫情防控

作出贡献，彰显新时代民营企业的
家国担当。他对大胜捐赠口罩助力

复学的义举赞赏有加，强调要使用

好爱心物资，为学校师生提供健康

保障和精神动力；要宣传好企业爱

心，弘扬大爱精神，主动当好“店小
二”，精准服务企业发展。

大胜公司董事长吴胜荣表
示，这次捐赠主要考虑到复课之

后家长们普遍担心孩子返校后的
安全，针对家长的“急难愁盼”特

意准备了 50万只口罩，其中 10

万只为六年级以下儿童特别定
制。公司专门设计模具，从口罩的

形状、大小、原材料都精心甄选，
确保孩子们佩戴舒适，透气性良

好。会后，大胜公司、松江慈善、区

教育局进行了三方签约。

李一能

50万口罩助松江学子返校

    5月22日，长三角三省一市慈善

会(基金会)秘书长及相关人员出席
了2020年大别山革命老区扶贫关爱

项目交流会和秘书长工作会议，并
实地探访了金寨县铁冲乡铁冲村、

前营村、张店村等项目试点村儿童
活动室、儿童主任等的落实情况。

上午召开的项目交流会听取安

徽省慈善与社会福利协会对于项目
方案的调整完善及具体实施情况的

介绍，六安市民政局、安庆市民政
局、望江县民政局、岳西县慈善协会

等相关领导对于项目实施点的情况

也做了补充介绍。在听取项目介绍

及实地探访的基础上，下午召开长
三角慈善一体化联席会议秘书处工

作会议。对于留守儿童关爱项目方
案的补充完善和项目实施点的情

况，与会各方进行了深入地讨论。上
海市慈善基金会副理事长兼秘书长

张华主持会议作总结发言。

江苏省慈善总会副会长兼秘
书长章大李表示，儿童是未来的希

望，儿童关爱是社会性的问题；留守
儿童关爱项目的实施，要坚持“政府

主导、民政牵头、机构支持、慈善配

套”，要争取各部门的支持和参与；

先搞试点，不断完善，逐步推开。
安徽省慈善与社会福利协会

秘书长蔡先文表示，此次项目的实
施，要明确管理主体是省慈善与社

会福利协会；要进一步理清中国扶
贫基金会与该项目的关系；要进一

步明确该项目是以儿童之家为依

托还是以儿童主任为依托开展。
深圳国际公益学院推荐的两

位项目专家———北京师范大学中
国公益研究院院长助理、教授徐珊

和华东理工大学社会工作与社会

政策研究院副院长、博导范斌，对

项目的具体实施给予专业而中肯
的建议。

徐珊教授建议去掉项目名称
中“留守”两个字，不要将服务对象

仅限于留守儿童，而是所有在村
（校）的孩子们；该项目的关键在于

儿童主任的选择，儿童主任微观上

为孩子们提供专业的服务与干预，
宏观上要链接和整合各种资源，逐

步构建儿童发展和保护的体系。
范斌教授建议梳理一下项目

的几个原则，如儿童优先、普惠性、

社区为本、保基本还是做特色等；

她认为首先要明确“为谁在做”，
要对每个实施点的儿童数量、结

构、年龄等进行一个基线调查，科
学评估需求；其次要遴选好儿童

主任，明确属专职还是兼职身份，
要平衡好工作量和服务时间，合

理安排家访的频次；再次选择好

儿童活动室，选点要以便利、就
近、可及为原则，优先考虑空间的

安全性，做好功能布局，明确活动
内容和开放时间等；第四要加强项

目的全过程管理。 李一能

    ? 投稿要求 自主原创， 耳目一新； 言简意

赅，易诵易记；内涵丰富，生动感人；上海特色，现
代气息；

● 纸质投稿 上海市慈善基金会 （淮海中路
1253号，邮编：200031）；《至爱》杂志编辑部（长乐

路672弄33号D座503，邮编：200040）；

● 网站投稿 登录上海慈善网（www.scf.org.

cn），或者通过相关合作网站的活动相关链接跳转进

入箴言征集页面投稿；

● 邮件投稿 dwjcszy@163.com（投稿时请注明

投稿人姓名和联系方式）；

● 微信投稿 添加上海市慈善基金会微信订

阅号 ltxdza，点击“公益故事”选项里的“慈善箴
言”，进入投稿平台；

● 咨询电话 021-6433230

    今年 5月，是《长江三角洲区域

一体化发展规划纲要》通过一周年。
长三角一体化发展集中采访报道昨

在湖州举行启动仪式，未来 5天里，
来自中央和一市三省媒体的记者们

将见证长三角一年来变化，以及最新
发展成果。昨天，本报记者随团来到

浙江省湖州市开始首站采访。

采访第一个目的地是南太湖新
区党群服务中心。对面，是建在太湖

南岸、被称为“月亮酒店”的湖州喜来
登温泉度假酒店。这一湖州市的地标

性建筑也被网友评为“中国最美酒

店”之一，如同一轮落入水中的明月，
矗立在太湖之畔。70岁的太湖旅游度

假区旅游发展局原副局长李东民如今
是义务讲解员。党群服务中心是他向

全国游客讲解南太湖新区变迁的地
方。“你们现在看到酒店边的太湖水域

碧波荡漾，但十多年前，这里曾被称为

红河，因为造纸厂一排污水，到处是恶
臭的红水。”李东民在这工作了 25年，

亲眼见证太湖从净变污、又从污转净
的过程。低效高污的企业被淘汰，优质

环境吸引高质量的环境友好型企业，
人们在重获绿水青山的同时，也明白

“绿水青山就是金山银山”绝不是空话。

除了意识进步，环保也离不开科

技支持。美欣达环境产业研究院是个
下辖 200家公司、孵化 50家企业、打

造固废处理全产业链的环保产业平
台。总经理沈燕表示，公司在皖、苏、

浙有大量环保项目，前不久还在上海
虹桥举办专业比赛，收获颇丰。长三

角一体化意味着科研、资本、人才以

及政策的优势统一，随着各地政府越
发重视环保，希望未来借长三角发展

势头，为公司发展找到更好动力。
随后，记者来到蓝箭航天技术有

限公司湖州智能制造基地，备受瞩目
的民营制造朱雀运载火箭在这里诞

生。总经理杜方平表示，目前公司已完

成发动机定型实验，三季度火箭将实

现小批量生产。未来，推力更大、更先
进的运载火箭正蓄势待发，而企业目

标正是世界运载火箭技术最尖端：可
回收火箭技术。“高端制造业的基础、

社会资本的实力，这就是长三角地区
无可替代的优势。”杜方平坦言，得益

于长三角地区高端制造业的技术优

势和基础，一条全新民营运载火箭生
产供应链已快速形成，为火箭的研

制、市场化生产奠定基础。

在吴兴区妙西镇慧心谷绿奢度假
村，总经理杜永平坦言来湖州创业是人

生再出发，也是看中长三角一体化带来

的无限机遇。 本报记者 李一能

    据新华社香港5月26

日电 港澳著名企业家何
鸿燊26日13时左右在香

港养和医院逝世，享年98

岁。何鸿燊的家属当日在

养和医院外会见传媒时
宣布上述消息。

何鸿燊1921年11月

出生于香港，曾任第九
届、十届、十一届全国政

协常委。他生前积极参与
祖国内地的经济建设、文

化慈善等事业，参与、见
证香港、澳门回归祖国的

进程，曾任香港特别行政
区基本法咨询委员会委

员、全国人民代表大会澳
门特别行政区筹备委员

会副主任委员等。何鸿燊
2001年获澳门特区政府

颁授“金莲花荣誉勋章”，
2010年获香港特区政府

颁授“大紫荆勋章”。
香港特区行政长官

林郑月娥当日对何鸿燊
辞世表示深切哀悼。她说，何鸿燊

先生积极参与香港社会服务发
展，大力支持公益筹款活动，慷慨

捐助香港慈善团体和大专院校，
还曾捐款赞助文化康乐设施建设

以及禁毒教育和宣传工作，建树
良多。

澳门特区行政长官贺一诚当

日致唁函慰问何鸿燊家属。

太湖水变清 民营火箭蓄势待发
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    如今，收发快递已经成为很多

人离不开的服务。 近日，36名武汉
快递从业人员获得快递工程专业

助理工程师资格，这是武汉首批拥
有快递专业职称的人员。

快递从业人员参与职称评定，

已不是新鲜事。2018年，国家邮政局

部署推进快递工程技术人员职称评

审工作，选取七省市试点。搜索新闻
可发现，目前已有多地推出“快递职

称”。 有人觉得，快递是劳动密集型
行业，职称评定没有必要。不过如果

细看“快递职称”，会发现并不是想

象中那么简单。

首先， 快递行业的发展有目共

睹。 有数据显示，从 2016年至 2018

年，中国快递员数量增长了 50%，总

数量已经突破 300万。这个数字，恐
怕还不包括快递行业的其他从业人

员。这样一个迅速发展的行业，需要

一套科学的职业评价体系， 既是为
了给从业者带来更多职业尊严，对

所处行业产生更多认同感， 也是为
了让从业者看到比较明确的晋升通

道，来吸引人才、留住人才。

物流的信息化和智能化是发
展趋势，因此，快递行业需要大量

专业技术人才。 这从各地“快递职
称”的评审范围和条件上也可以看

出来。 比如，武汉市邮管局有关人
士介绍，这次评审的申报范围为全

市从事快递设备工程、快递网络工

程、快递信息工程的在职在岗专业
技术人员。 虽然各地标准不一，但

要评“快递职称”基本上都有门槛，

包括学历、从业时间、专业能力等

指标。

一线快递员要评上职称也需要
转型。 比如有的快递从业者一开始

是普通快递员，后来成为网点主管，

走上管理岗位， 在去年的职称评定

中获得初级职称。 这给一线工作者
提供了一个发展方向， 努力学习提

升，向管理型、技术型人才靠拢。 当

然， 这也需要社会为快递从业者供
给更多的技能提升渠道。

“快递职称”诞生不久，它对快
递行业会产生怎样的影响， 需进一

步观察。而当下，新兴职业和行业不
断涌现， 怎样让这些职业和行业良

性发展，吸引人才、稳住人才、培养
人才，“快递职称”也是一个启示。

“快递职称”带来更多职业尊严
纪玉

今日论语

湖州

长三角一体化发展媒体行

“长三角一体化发展”让浙江湖州发生新变化


